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  Stadt Visselhövede 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  

über die 5. Sitzung des Schulausschusses 

am 21.11.2017 im Ratssaal des Rathauses 

Beginn: 17:00 Uhr 
Ende:   18:55 Uhr  
 
Teilnehmer: 

Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Lothar Cordts  

Stv. Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Robert Rabe  

Mitglieder des Ausschusses 
Ratsherr  Herr Henning Cordes  
Ratsherr  Herr Uwe Joost  
Ratsfrau  Frau Astrid Kirmeß  
Ratsherr  Herr Eckhard Langanke  
Ratsherr  Herr Bernd Luttmann  
Ratsherr Herr Ulf Timmann Vertr. von Herrn Wallin 
Ratsherr  Herr Hartmut Wallin fehlt entschuldigt 
Stv. Elternvertreter Herr Jörg Bröske  
Lehrervertreter  Herr Georg Helle-Feldmann  

Verwaltung 
Bürgermeister  Herr Ralf Goebel  
Verw.-Ang. Frau Gabriella Behrens  
Verw.-Ang. Frau Dörthe Falkner  
Protokollführerin  Frau Ute Grigo  
Verw.-Ang.  Herr Heiko Grünhagen  
Verw.-Ang. 
Vertr. der Kindergärten  

Herr Mathias Haase  

 
Gäste Herr Axel Zimmermann, AZ Archi-

tektenbüro 
 

Vertr. der Schulen Frau Kastrup, Frau Puschmann,  
 Herr Dyck, Herr Knüffel, Frau 

Heldberg (Schülervertr. In spe) 
 

   

Presse 
Rotenburger Rundschau Frau Nina Baucke  
 
 
Zuhörer:   30 Personen 
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Vorl. Nr. TOP Tagesordnung öffentlicher Teil 
  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

der anwesenden Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
  2 Feststellung der Tagesordnung 
  3 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 12.09.2017 
214-2017 5 Handlungsoptionen für die Schaffung weiterer KiTa-Gruppen und die 

damit möglicherweise verbundene Umstrukturierung der Schul-
standorte 

  6 Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung (bei 
Bedarf) 

  7 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  8 Nächste Sitzung geplant: Mittwoch, 06.12.2017 oder Donnerstag , 

07.12.2017 - Festlegung erfolgt in der Sitzung 

Öffentlicher Teil 

  
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der anwesen-
den Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
Herr Cordts eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung der anwesenden 
Ausschussmitglieder und die Beschlussfähigkeit fest. 
 
2. Feststellung der Tagesordnung 
Gegen die Tagesordnung bestehen keine Einwände. 
 
3. Einwohnerfragestunde 
Eine Vertreterin des Stadtelternrates übergibt dem Ausschussvorsitzenden Cordts eine Un-
terschriftenliste der betroffenen Eltern, die für den Erhalt der Kastanienschule als Grund-
schule kämpfen. 
 
4. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 12.09.2017 
Die Niederschrift wird mit 6 Ja-Stimmen und 3 Enthaltungen genehmigt. 
 
214-2017 
5. Handlungsoptionen für die Schaffung weiterer KiTa-Gruppen und die damit mög-
licherweise verbundene Umstrukturierung der Schulstandorte 
Herr Goebel erläutert den Sachverhalt und stellt die verschiedenen sechs Modelle bzw. 
Umsetzungsmöglichkeiten vor, jeweils mit ihren Vor- und Nachteilen. Die Kostenermittlung 
für den Umbau der Bestandsimmobilien zu einer Kita hat das Architekturbüro AZ Rotenburg 
(Wümme) vorgenommen. 
Die 6. Variante, Kita in die Kastanienschule, ist die vom Ausschuss und Verwaltung favori-
sierte, spiegelt sie doch am ehesten den Elternwillen wider. Anhand eines Planes erläutert 
Herr Goebel die mögliche Realisierung. Wichtig ist, dass sowohl die Grundschule als auch 
die Kita künftig eigene Eingangsbereiche hätten und mit dem Inklusionsgedanken konform 
gehen. 
Nach Herrn Goebels Erläuterungen stellt Frau Behrens aus bautechnischer Sicht die kon-
kreten Realisierungsmöglichkeiten vor, u.a. auch künftige neue Verkehrsführungen. 
Anschließend vergleicht sie anhand einer Gegenüberstellung die verschiedenen Varianten 
mit ihren jeweiligen Kosten. 
Nachdem Ausschuss und Verwaltung über die erste grobe Planung beraten haben, bean-
tragt Herr Cordts die Vertagung der Angelegenheit bis in die nächste Schul-A. sitzung, damit 
allen Beteiligten nochmal Zeit gegeben wird, um über die verschiedenen Varianten nachzu-
denken und zu diskutieren. 
Frau Kirmeß und Herr Rabe äußern, dass man sich in den Fraktionen bereits beraten habe 
und man durchaus heute einen Beschluss fassen könnte. Herr Rabe würde den Beschluss-
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vorschlag dahingehend erweitern wollen, dass man neben der Variante 6 auch die Variante 
3 weiter untersuchen wolle.  Auch Frau Puschmann äußert, dass der Schulvorstand die Va-
riante 6 durchaus ansprechend finde. Herr Bröske meint, dass die Elternvertreter auch ei-
nen Neubau auf dem Majors Bruch-Gelände überlegenswert finden. 
Herr Cordts betont, dass es heute in erster Linie um die Vorstellung von ersten Konzeptio-
nen gehe. Weitere Einzelheiten können zu einem späteren Zeitpunkt diskutiert werden.  
Beim nächsten Schul-A. könne dann ein grundsätzlicher Beschluss gefasst werden.  
 
Der Ausschuss stimmt der Vertagung der Angelegenheit mit 7 Ja-Stimmen und 2 Nein-
Stimmen zu. 
 
6. Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung 
Anfragen und Mitteilungen gibt es. u.a.: 
6.1. von Herrn Dyck, der vom Ausschuss wissen möchte, ob Bedarf an einer Vorstellung 
des Systemadministrators bzgl. der Einführung von einheitlicher Hard- und Software für 
Lehrer und Schüler; der Ausschuss ist an einer solchen Vorstellung im kommenden Jahr 
durchaus interessiert; 
6.2. Auf Nachfrage von Frau Kirmeß antwortet Herr Goebel, dass die Kinderferienbetreuung 
nicht so gut wie erwartet angenommen worden sei. 
 
  
7. Einwohnerfragestunde  
Ein Einwohner fragt, ob seinerzeit alle Eltern bzgl. der Ferienbetreuung angesprochen wur-
den. Verwaltungsseitig wird darüber informiert, dass nur die Eltern 1-6. Klassen angefragt 
worden seien.  
  
8. Nächste Sitzung  
Als nächster Termin wird einvernehmlich der 05.12.2017 um 18 Uhr (im Anschluss an die 
Sitzung des Bauausschusses) festgelegt.  
 
 
 
 
 

Lothar Cordts 
Vorsitzender 

Ralf Goebel 
Bürgermeister 

Ute Grigo 
Protokoll 
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